

Metz le 29 avril 2022

Compte-rendu du CTL du 28 avril 2022

1-Présentation du bilan à mi-parcours du plan DGFIP 2020-2022 pour l'égalité professionnelle

Derrière ce titre ampoulé se cache en fait la politique sur l'égalité homme-femme à la DGFIP en général, et à la DDFiP Moselle en particulier.

Au 31 décembre 2021, la DGFIP comptait 58,2 % de femmes dans ses effectifs.

Et pourtant, plus on s'élève dans la hiérarchie moins elles sont nombreuses.

Dans les faits, on débute à 63,5 % d'effectifs en catégorie C pour terminer à 29,36 % au grade d'Administrateur Général des Finances Publiques.

La DDFiP Moselle n'est pas meilleur élève, avec « 0 % » de femme dans le grade des Administrateurs des Finances Publiques (AFiP).

Toutefois notre DDFiP pourra se rattraper prochainement, en effet un poste d'AFiP reste vacant au « Pôle Animation du Réseau ». Ce pôle pilote les missions essentielles de la fiscalité et de la gestion publique.

Les perspectives d'actions locales sont :

- la participation à la journée du 8 mars, journée internationale des droits de la femme,
- journée du 25 novembre prochain pour la journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes,
- une formation « lutte contre les violences sexistes et sexuelles » sera ouverte à 103 participants, principalement des cadres A+,
- un projet d'installation d'une salle d'allaitement rue des Clercs est à l'étude.

2-Questions diverses

Taux de recouvrement des créances du contrôle fiscal

La DDFiP Moselle nous a enfin communiqué les chiffres du recouvrement, et le moins que l'on puisse dire c'est qu'ils sont clairement...perfectibles.

Si au niveau national le taux de recouvrement est de 72,44 %, pour la délégation inter-régionale il n'est plus que de 65,03 %, et chute pour la Moselle à 57,90 %.

Mais d'après notre direction, ce chiffre s'explique par la nature des contrôles effectués. On se serait orienté en grande partie sur le répressif.

Même si nous entendons cet argument, nous persistons à penser que le déficit d'effectif (au PRS par exemple) en est la cause et se matérialise maintenant par un manque de rentrées fiscales.

Réorganisation des services en Moselle Est

Dans le cadre du Nouveau Réseau de Proximité, le DDFiP a prévu de « réorganiser » l'intégralité des services de Moselle Est.

Mais de l'annonce à la réalisation, il y a un gouffre. La direction n'a toujours pas communiqué. Les agents restent en attente de mesures concrètes (locaux, métier, organisation, etc.).

Monsieur Gautier, responsable du Pôle Pilotage et Ressources de la DDFiP, se rendra prochainement à Sarreguemines pour rencontrer les chefs de services et les agents pour rentrer dans le « détail » .

Par « détail », la direction entend, la localisation et les m² par services, la future création de la trésorerie hospitalière de Sarreguemines et son abondement en agents par prélèvement au SGC.

Il y aura au final 4 services dans le bâtiment rue Clemenceau, une antenne pérenne SIE, une antenne pérenne SIP, un Service de Gestion Comptable et une Trésorerie Hospitalière.

Pour l'heure, un seul chef est connu, celui du SIP.

Nous nous interrogeons sur l'organisation des services et la gestion de l'accueil commun où nous ne connaissons ni les chefs des 3 autres structures, ni leurs desiderata.

Ceux-ci ne seront pas connus avant la publication du prochain mouvement des postes comptables.

350 000 € de travaux devraient être réalisés.

En mai, la sécurisation des espaces extérieurs sera effectuée.

Concernant Forbach, les questions et les inconnues sont similaires.

Monsieur Effa s'est engagé à se rendre sur place pour échanger avec les agents. Comment tenir la caisse quotidiennement alors qu'il n'y a plus de SGC, que le SIE va déménager à la rentrée et que 4 agents du SIP seront partis le 1^{er} septembre prochain (en retraite ou suite réussite au concours) ?

Réforme du contrôle fiscal en Moselle

Suite aux groupes de travail, le 3 mai notre DDFiP présentera ses conclusions aux chefs de services et aux collègues. Un CTL, sur ce sujet, se tiendra courant juin 2022.

Cité Administrative de Metz

Les travaux de réfection du bâtiment devraient débuter entre septembre et décembre 2022, en 7 tranches verticales. La plage est large, mais nous espérons surtout que les travaux soient réellement réalisés.

Au 1^{er} janvier 2024, le futur SGC de Metz sera également intégré aux locaux de la cité.

Mutations locales

La publication de la note locale et l'ouverture du logiciel ALOA de dépôt des demandes interviendront dans la foulée des publications des mouvements nationaux (29 avril pour les B, 3 mai pour les C et 5 mai pour les A).

Une réunion sur les mutations se tiendra avant la publication des mouvements locaux. En cas de besoin, n'hésitez pas à vous rapprocher de vos correspondants locaux de Solidaires Finances Publiques Moselle.

Vos représentants : Philippe OSTROGORSKI, Laétitia CHABOUREL, Laurent ZOMMER, Eric DARNOIS et Carole BECKER

